

**KURZPROTOKOLL
Planungs-, Umwelt- und
Energiekommission PUEK**

Protokoll-Nr. 19 / 2019
Sitzung vom 2. Juli 2019
Zeit 17.00 bis 19.18 Uhr
Ort Gemeindeverwaltung
Ebikon, Sitzungszimmer
Pilatus

Leitung	Straub Christian
Anwesend	Brun Philipp Gassmann Stefan Haas Daniel Küttel René Singer Martin Speiser Katja Steiner Kurt
Gemeinderat	Bienz Hans Peter, Gemeinderat Ressort Planung & Bau
Leiterin Planung & Bau	Carbone Mara
Gast	Mathis Alex, Geschäftsführer (Traktandum 2)
Protokollführung	Hagmann Michèle, Leiterin Kommissionendienste
Entschuldigt	Vogel Vinzenz

Traktanden

1. Protokoll der letzten Sitzung / Kurzprotokoll
 2. Vorstellung neue Abteilungsleiterin
 3. Stellungnahme zur Strassenraumgestaltung K17
 4. Fusswegrichtplan – 2. Lesung
 5. Obere Gartenparzellen Rütihof
 6. Informationen aus dem Gemeinderat
 7. Varia
-

Traktanden

1 Protokoll vom 04. Juni 2019 / Kurzprotokoll

Das Protokoll vom 04. Juni 2019 wird genehmigt und verdankt.

Beschluss Inhalt Kurzprotokoll zur Publikation:

Die Kurzprotokolle der PUEK-Sitzungen vom 12.02.2019, 12.03.2019, 07.05.2019 und 04.06.2019 werden auf bilateralem Weg zwischen Christian Straub, Präsident und Michèle Hagmann, Leiterin Kommissionendienste zeitnah erstellt und publiziert.

2 Vorstellung neue Abteilungsleiterin

Alex Mathis, Geschäftsführer freut sich nach einer intensiven Rekrutierungsphase an der heutigen PUEK-Sitzung Mara Carbone als Leiterin der Abteilung Planung & Bau vorstellen und begrüssen zu dürfen.

Mara Carbone hat nach sieben Monaten als interimistische Leiterin die Abteilungsleitung Planung & Bau definitiv übernommen. Als langjährige Leiterin Immobilien bei der Gemeinde kennt Mara Carbone ihr Team, die Herausforderungen der Abteilung und die Dossiers, um die sie sich fortan als Abteilungsleiterin kümmern wird.

Die PUEK-Mitglieder freuen sich auf die Zusammenarbeit und heisst Mara Carbone herzlich willkommen.

Gleichzeitig hat sich Marcel Blättler bereit erklärt, die Leitung des Teams Ortsentwicklung mit den Bereichen Raum & Verkehr, Bewilligungen und Umwelt & Energie zu übernehmen. Marcel Blättler weist langjährige Erfahrungen in diesen Bereichen aus und kann so sein Wissen gezielt einbringen bzw. weitergeben. Er wird zudem die Stellvertretung von Mara Carbone wahrnehmen.

Stefan Pfister, Projektleiter Raum & Verkehr, will sich beruflich neu orientieren und weiterentwickeln. Er wird die Gemeinde Ebikon per 31. August 2019 verlassen.

3 Stellungnahme zur Strassenraumgestaltung K17

Christian Straub hat für die Erarbeitung der Stellungnahme den Bericht von Philipp Brun als Grundlage genutzt. Die an der heutigen Sitzung vorliegende Stellungnahme wurde den PUEK-Mitgliedern vorgängig zugestellt.

Die Stellungnahme der PUEK zur Strassenraumgestaltung K17 von Knoten Schösslistrasse bis Kreisel Weichle vom 26. Juni 2019 wird einstimmig genehmigt und zu Händen des Gemeinderates verabschiedet.

Die nachstehenden Anträge der PUEK werden einstimmig zu Händen des Gemeinderates verabschiedet. Die Leiterin Kommissionendienste erhält den Auftrag für die korrekte Aufarbeitung der Anträge zuhanden des Gemeinderates. Es erfolgt eine erste kurze Diskussion mit ersten Ergänzungen durch Hans Peter Bienz.

Anträge:

1. Einforderung Marschhalt beim Kanton Luzern für weitere Planung K17
Gemäss Hans Peter Bienz ist dies bereits mit einem Schreiben vom 27. Juni 2019 erfolgt.
2. Zugänglichkeit aktuelle Verkehrszahlen und Prognosen des Kantons
Gemäss Hans Peter Bienz sollten die neusten Zahlen vom Kanton im Herbst vorliegen.
3. Überprüfung des Linksabbieger Buslinie 1 beim Knoten Hofmatt

Aufgrund der Anträge und der daraus erfolgten Diskussion greift Hans Peter Bienz vor und informiert an dieser Stelle über die schwierige Situation im Zusammenhang mit dem Bushub Provisorium. Er hofft an der nächsten PUEK-Sitzung über die strategische Haltung des Gemeinderats informieren zu können.

4 Fusswegrichtplan - 2. Lesung

Aus der Diskussion:

- Schulwege sollen in einer separaten Kategorie erfasst werden. Definition was ist ein Schulweg.
- Private Wege von öffentlichem Interesse - Spezielle und Historische Wege (z.B. Wurzelweg). Es ist zu klären ob evtl. Dienstbarkeiten bestehen. Rechtliche Seite muss geklärt werden.
- Fehlende Wege bitte direkt an Marcel Blättler melden.
- Es soll geklärt werden, ob es andere Gemeinden gibt die bereits einen vergleichbaren Fusswegrichtplan haben.
- Braucht es überhaupt eine Unterscheidung zwischen Ergänzungsnetz und Feinverteilernetz?

Für die Diskussion an der PUEK-Sitzung vom 03. September 2019 sollen die PUEK-Mitglieder ihre Inputs zum Fusswegrichtplan schriftlich an Christian Straub einreichen.

Weiteres Vorgehen:

- PUEK-Sitzung 03.09.2019 – 3. Lesung Fragenkatalog zur Klärung mit Marcel Blättler
- PUEK-Sitzung 29.10.2019 – Diskussion und Beratung
- PUEK-Sitzung 12.11.2019 – Verabschiedung Bericht/Rückmeldung an Gemeinderat

5 Obere Gartenparzellen Rütihof

Mara Carbone informiert über die geplanten Nutzungsänderungen Garten Rütihof, Parzelle 394, GB Ebikon.

Der Gemeinderat hat am 06. September 2018 der Aufhebung der Gartenparzellen im oberen Teil der Parzelle Nr. 394, GB Ebikon, und der Umwandlung in Nutzungsfläche zur Grundstückbewirtschaftung innert einer Frist von zwei Jahren zugestimmt.

Die Abteilung Planung & Bau wurde mit der Umsetzung der Rückführung der Gartenparzellen und der entsprechenden Kommunikation mit den Pächtern beauftragt.

Im Juni hat, auf Einladung von Mara Carbone, ein Gespräch mit den Pächtern der oberen Gartenparzellen Rütihof über die Zukunft und die Absichten der Gemeinde stattgefunden.

6 Informationen aus dem Gemeinderat

- Machbarkeitsstudie Überdachung Zentrum Ebikon K17
Die Machbarkeitsstudie „Überdachung Zentrum Ebikon“ vom 17. Juni 2019 wurde vom Gemeinderat an der Sitzung vom 27. Juni 2019 zur Vernehmlassung beim Kanton Luzern und LuzernPlus verabschiedet.
Die Machbarkeitsstudie wird der Fachkommission Ortsentwicklung, der Planungs-, Umwelt- und Energiekommission und der Controlling-Kommission am 03. September 2019 vorgestellt.
Die PUEK sowie die Controlling-Kommission werden je mit einem Bericht zur Machbarkeitsstudie zu Händen des Gemeinderates beauftragt. Die Fragestellung an die Kommissionen wird dem Gemeinderat an der Sitzung vom 14. August 2019 zur Genehmigung vorgelegt.
- Bebauungsplan Sagenmatt – Zwischennutzung Sagenmatt Areal
Die Eingabe des Bebauungsplanes zur 2. Kantonalen Vorprüfung ist am 21.02.2019 erfolgt. Auf Nachfrage durch die Abteilung Planung & Bau, hat diese vom Bereichsleiter Orts- und Regionalplanung (rawi) am 07.06.2019 die Rückmeldung erhalten, dass es aufgrund aktueller grosser Engpässe im Rechtsdienst und auch im rawi zu Verzögerungen kommt.
- Die Auswertung der Bevölkerungsbefragung, aufgrund des Abstimmungsresultats «Bebauungsplan Weichle» soll dem Gemeinderat Aufschluss über die Gründe für das «nein» durch das Stimmvolk geben.
Bis die Überbauung Sagenmatt vom Kanton geprüft und vom Ebikoner Stimmvolk gutgeheissen ist, dauert es noch eine Weile. Zur Zeit kann das leerstehende Areal von Vereinen und von dorfansässigen Unternehmen zwischengenutzt werden. Die Gemeinde steht bereits mit Vereinen und einzelnen Gewerblern in Kontakt.

7 Varia

Es gibt keine Wortmeldungen unter Varia.

Für das Protokoll



Michèle Hagmann
Leiterin Kommissionendienste